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Les vacances d’été débutent après une 
année scolaire bien remplie pour les enfants, 
leurs parents, les équipes enseignantes 
et les directions de nos deux écoles. 
Je remercie et félicite l’ensemble des 
agents communaux, agents administratifs, 
techniques, ATSEM, périscolaire, agents 
d’entretien et de restauration pour leur 
travail au service de nos écoliers. Le 
personnel communal reste également 
mobilisé durant l’été pour la préparation 
de la rentrée qui verra l’ouverture d’une 
treizième classe en élémentaire. Même si 
notre commune est dotée d’infrastructures 
scolaires de grande qualité, nous décidons 
régulièrement d’engager des travaux pour 
conserver des équipements conformes aux 
normes en cours, modernes, respectueux de 
l’environnement et confortables. 
Actuellement, la construction du nouveau 
restaurant bat son plein afin que les enfants 
déjeunent dans un espace plus apaisé à 
compter de janvier 2024. Pour faire face aux 
périodes de fortes chaleurs un programme 
de travaux a débuté avec la plantation 
d’arbres, la construction d’un nouveau préau 
pour l’école maternelle et l’étude d’un 

réaménagement des espaces extérieurs en 
rendant les sols plus perméables. Coté salles, 
l’adaptation au changement climatique se 
traduit par l’installation de ventilateurs et de 
nouvelles protections solaires en façade des 
bâtiments.
L’école demeure également la priorité en 
termes de moyens humains et matériels 
mis à disposition. Pour mieux accueillir les 
enfants chaque année, les élus en charge du 
secteur éducation, petite enfance, décident 
d’un budget conséquent destiné à la fois 
à la restauration, à l’achat de matériel, aux 
fournitures, aux activités, ou encore au 
temps périscolaire. A ce titre, je tiens à 
saluer la réussite du projet éducatif territorial 
piloté par l’Espace d’Animation du Laudon.
Plus que jamais, nous devons poursuivre 
dans cette politique ambitieuse qui permet 
aux enfants habitant Saint-Jorioz de grandir, 
s’épanouir et se construire dans une belle 
école, l’Ecole de la République.
Avant une bonne rentrée de septembre, je 
vous souhaite un bel été.

Michel BEAL
Votre Maire

ÉDITO
Cloisons
Plafonds
Isolation

Façades
Isolation par l’extérieur

Peintures
Revêtements

343 route du Villard - 74410 Saint-Jorioz
www.charvin-peinture.com

04 50 68 52 76

Le Maire, les membres du Conseil 
Municipal et l’ensemble du personnel 
ont une pensée toute particulière pour 
les victimes et leurs familles touchées 
par le drame survenu le 8 juin dernier à 
Annecy.

Nous saluons le courage des personnes 
qui sont intervenues spontanément 
lors des faits et remercions les forces 
de l’ordre et services de secours pour 
l’efficacité de leur intervention.
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EN BREFEN BREF

PASSATION DE COMMANDEMENT
CHEZ LES POMPIERS

ELECTION D’UNE 
NOUVELLE ADJOINTECÉRÉMONIE DU 8 MAI

LE CARNAVAL VOYAGE DANS LE TEMPS 

FESTIVAL PETIT PATAPON

LE CENTRE DE PRATIQUE 
MUSICALE DU LAC
FÊTE L’ARRIVÉE DU 
PRINTEMPS EN MUSIQUE

Depuis 15 ans, le Festival Petit Patapon propose un temps 
fort autour de la petite enfance, dans plusieurs structures 
culturelles (médiathèques, cinémas, conservatoire…) et 
MJC, à Annecy et ses alentours. 
La ville de Saint-Jorioz prend part à cet événement festif 
depuis plusieurs années. Du 25 mars au 29 avril 2023, le 
cinéma et la bibliothèque ont proposé des films, des 
animations, des lectures et un spectacle pour les tout-petits. 
La compagnie chambérienne du Chapiteau Théâtre, forte 
de ses 25 ans d’expérience, a emmené les enfants venus 
assister à ce spectacle muet et musical, dans un « Petit 
Voyage » riche en découvertes et en poésie.

Moment d’intense émotion le 28 avril dernier, 
après 25 années passées à la direction de la 
caserne, le Capitaine Philippe Charvin passait 
le commandement au Lieutenant Nadia 
Falconnat. 
Famille, amis, collègues et de nombreux élus 
ont répondu présent à son invitation.
Entré dans le corps des pompiers en 1986, 
Philippe Charvin qui a effectué toute sa carrière 
à Saint-Jorioz, a gravi les échelons pour 
devenir Chef de Centre en 1997 puis Capitaine 
en 2015.  Au fil des ans, il a su s’adapter à 
l’évolution du métier et des mentalités : une 
nouvelle caserne en 2004, l’augmentation des 
effectifs et des interventions, un parcours riche 
et passionnant.
Même s’il a quitté ses fonctions de chef de 
centre, son engagement au sein du SDIS 
continue. Le départ en retraite n’est pas 
encore à l’ordre du jour pour ce pompier dans 
l’âme !

Elue en qualité d’adjointe en charge du 
domaine scolaire-périscolaire et petite 
enfance lors de la séance du 27 mars,  
Mme Elisabeth Emonet succède à  
Mme Chantal Charvin.
Elle sera notamment en charge du suivi 
du PEDT, des services de la crèche et 
de l’Espace d’Animation du Laudon et 
sera en lien avec les différents directeurs 
d’établissements relevant de son secteur.

Tel était le thème du carnaval organisé par l’Espace d’Animation  
du Laudon le 25 mars dernier. Malgré une météo maussade, les  
400 participants n’ont pas hésité à enfiler leurs costumes pour 
déambuler dans les rues de la commune.
Cette journée, très attendue des enfants, fut une nouvelle fois une 
belle réussite. 
Plusieurs associations s’étaient réunies pour faire de cette journée 
une véritable fête. Défilé de chars, concert de la Batterie Fanfare, 
exposition d’Arthémis et du Musée de pays, gouter buvette avec le 
comité des fêtes, stand de maquillage et pour finir la journée, une 
boum géante !
Pour l’occasion, Ciné Laudon avait décoré son entrée avec des masques 
et offert l’entrée aux enfants venus déguisés pour la projection du film 
« Astérix et Obélix, l’empire du milieu » de Guillaume Canet. Cette 
opération a remporté un franc succès car le cinéma a fait salle comble.
Des sourires et des yeux qui pétillent sur les visages des enfants feront 
toujours du carnaval un moment de joie et de bonheur.

Le 8 mai dernier, la commune a commémoré le 78ème anniversaire de la 
victoire de la seconde guerre mondiale. 
Après la lecture du message de Monsieur Sébastien Lecornu, Ministre des 
armées et de Mme Patricia Miralles, Secrétaire d’Etat aux anciens combattants 
et à la mémoire, une gerbe a été déposée au Monument aux Morts.
Cette journée particulière rend hommage à tous les combattants qui ont 
donné leur vie pour défendre leur patrie. Des moments solennels, des 
souvenirs d’Histoire importants et nécessaires pour les générations futures.
M. le Maire et l’Union Nationale des Combattants se sont ensuite rendus à 
Sevrier où s’est tenue la cérémonie intercommunale.

Les 250 personnes, présentes le mardi 28 mars, ont 
pu apprécier le concert donné par les élèves et les 
enseignants du CPML. 
Les groupes musicaux et vocaux ont pu s’exprimer avec 
beaucoup d’envie et ont réjoui les auditeurs avec un 
très large répertoire allant du classique aux musiques 
actuelles, en passant par le jazz. Les parents, les amis et 
les enseignants ont pu constater les progrès effectués par 
les différents musiciens et chanteurs. 
Après la représentation, tous les élèves avaient déjà hâte 
de se produire à l’occasion des concerts de classe et de 
la Fête de la Musique. 
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TOUS EN PISTE !

"AVIRON SANTÉ" DU ROSE POUR LA VIE

TRAIL DU LAUDON, 
UN SUCCÈS TOUJOURS 
AU RENDEZ-VOUS
Cette édition 2023, a une nouvelle fois, été un 
véritable succès sportif.
Mini traileurs, amateurs ou sportifs confirmés, tous 
les niveaux étaient réunis pour cette 7ème édition. 
En cette fin avril, après plusieurs jours de pluie et un 
terrain fortement détrempé, plusieurs centaines de 
participants ont néanmoins pris place au départ des 
différentes courses.
Des parcours en pleine nature, avec des vues 
imprenables sur le lac, font de ce Trail un évènement 
sportif à ne pas manquer.

Ski Cool est une association affiliée à la 
Fédération Française de Ski, issue de la 
fusion de deux clubs de Saint-Jorioz et 
Sevrier. Elle propose tous les dimanches 
des sorties ski dans différentes stations des 
deux Savoies. Elle compte actuellement 

74 adhérents, jeunes et adultes. Cet hiver, 
plusieurs soirées à thème ont été organisées 
permettant d’allier sport et loisirs.

N’hésitez pas à rejoindre l’association pour 
des moments sportifs et conviviaux.

La section Aviron santé « de l’Energie 
pour la vie » du club d’aviron de Sevrier 
a ouvert ses portes en septembre 2021 
à des personnes atteintes d’un cancer 
ou autre pathologie de longue durée 
dans le but de retrouver bien-être et 
énergie vitale.
Des défis sportifs, des week-ends 
aviron-rando ou encore des sorties sur 
les lacs d’Annecy et du  Léman sont 
régulièrement proposés.
Le 28 mai, les rameuses en rose ont 
relevé le défi de la « Vogalonga » de 
Venise, une course de 35 kilomètres 
rassemblant près de 7 000 participants.
Dépassement de soi, courage, 
sensations fortes et bonne humeur sont 
toujours au programme des différentes 
activités.
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BUDGET

LE BUDGET COMMUNAL 2023
Le budget principal et ses budgets annexes ont été votés 
lors de la séance du conseil municipal du 27 mars dernier. 
Dans un contexte où les dépenses de fonctionnement 
demeurent en évolution régulière et importante compte 
tenu de l’inflation, la commune doit dégager des marges 
afin de financer ses opérations.

Le gymnase intercommunal 
en est une des principales 
mais pas l’unique. Les élus 
ont pu voter un nouveau 
programme ambitieux de 
plus de 16 millions d’euros 
en section d’investissement 
sur le budget principal.

Le plan pluriannuel d’investissement a dû 
être repris afin de prendre en compte les 
évolutions du coût global des travaux. En 
effet, le coût des opérations a évolué de façon 
significative ce qui nécessite de décaler, dans 
le temps, certaines d’entre elles.

Des priorités ont été redéfinies suite au 
lancement de l’étude pré-opérationnelle sur 
le secteur du centre-ville et de ses abords; la 
mairie fait partie de la première d’entre elles. 

Un nouvel appel d’offres sera publié dès 
cette année sur les bases du concours lancé 
en 2022. L’étude a permis de démontrer 
que sa situation actuelle est en adéquation 
avec le développement du centre-ville. Son 
extension se fera coté Parc Vagnard.
Le plan pluriannuel a donc été adapté  
pour 2023-2030 et les élus ont pu valider  
ce nouveau plan comprenant près de  
48 000 000 € d’investissements s’étalant sur 
les huit prochaines années. 

Les travaux du gymnase ont débuté au mois de mai  
et devraient durer près de deux années. 

• Dépenses pour 2023 : 4 100 000 € (1ère tranche)
• Subventions attendues en 2023 : 720 000 €
• Début des travaux : le 9 mai 2023
• Ouverture prévisionnelle de l’extension : décembre 2024
• Ouverture prévisionnelle de l’équipement : septembre 2025

Montant total du budget 
d’investissement :

16 144 809 €
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6 000 000 € 
Emprunt 
dont 5 000 000 € pour le 
gymnase intercommunal

1 731 504 € 
Excédent de 
fonctionnement

2 518 935 € 
Excédent 

d’investissement

900 000 € 
Virement entre sections

1 724 090 € 
Subventions

1 021 800 € 
Cession de foncier

651 800 € 
FCTVA

846 714 € 
Amortissements

100 000 € 
Taxe d’aménagement 

2 436 928 €  
Charges à 
caractère général
(fluides, 
maintenance, 
denrées 
alimentaires, 
entretien) 

4 230 000 €  
Impôts locaux

653 819 €  
Produit des services 
(droits de place, cantine, 
redevances funéraires...) 

1 761 630 €  
Attribution de 
compensation 

266 149 €
Loyers et 

redevances

450 000 €  
Droits de mutation

1 426 649 €  
Autres recettes, 
dont 560 000 € 
de dotations et 
subventions et  
264 866 € 
d’Entente

2 605 600 €  
Charges de 
personnel

441 817 € 
Remboursement 
de la dette

758 497 €  
Charges obligatoires

(loi SRU, FNGIR, FPIC…) 

798 691 €    
Autres charges 
dont 411 000 € 

au profit des 
associations

900 000 €
Virement entre 

sections 

846 714 €
Amortissements 

PRINCIPALES OPÉRATIONS 
D’INVESTISSEMENT : 

LES PRINCIPALES 
RECETTES 

D’INVESTISSEMENT

MONTANT TOTAL DE LA SECTION
DE FONCTIONNEMENT

 8 788 247 €
(dont 702 891 € d’Entente) 

•  Route de Sales : enfouissement et voirie :  
900 000 € de voirie et 325 000 € 
d’enfouissement 

•  Route de la Tuilerie : Enfouissement des réseaux 
secs, en partenariat avec le SYANE.  
En 2024, travaux de réfection de la conduite 
d’eau potable par le Grand Annecy et de voirie : 
420 000 €

• Route de Lornard (1ère tranche) : 572 000 €  
• Route du Vieux Presbytère : 75 000 €VO
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VIDÉOPROTECTION 
1ère tranche : 84 500 €, y compris les études : 
en raison de l’alerte attentat, il est demandé 
aux communes de prévoir un dispositif de 
vidéoprotection aux différents accès des écoles. 
Le PPE est déjà équipé, il convient de déployer le 
dispositif au village école. Par ailleurs une remise 
à niveau du système est à prévoir sur certains 
secteurs de la commune.

ÉQUIPEMENTS TOURISTIQUES 
Réfection des berges au port : 900 000 € 
subvention attendue 360 000 € dans le cadre du 
plan lac.

•  Travaux du self-restaurant scolaire école 
élémentaire : 1 025 000 €

•  Stores, auvent et autres équipements des 
écoles : 218 600 €

• Concours mairie : 100 000 €
• Maison de santé : 450 000 € (foncier)
• Gymnase : voir encadré page 9

•  2023 : suppression de la taxe 
d’habitation sur les résidences 
principales pour tous 

•  Taux taxe foncière 2023 : 
maintien du taux de taxe  
foncière : 25,89%

•  Taxe d’habitation sur les résidences secondaires :  
maintien de la majoration à 20% ; pour 2024 vote de la 
majoration à 60%

•  Revalorisation des valeurs locatives décidées par l’Etat :  
7,1%, ce qui aura pour conséquence une réévaluation du 
montant de la taxe foncière à payer par les propriétaires.

FOCUS
MAINTIEN 
DU TAUX 
DE LA TAXE 
FONCIÈRE
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TRAVAUX - PROJETS

Les professionnels de santé sont près d’une vingtaine à s’être 
mobilisés durant ces années pour travailler sur le programme 
et le projet nécessaires à sa validation par l’ARS. Médecins 
généralistes, infirmières, kinésithérapeutes, psychologue ou 
encore pharmacien ont réfléchi sur un projet qui leur permettra 

à termes de développer un vrai parcours pour le patient qui se 
trouvera ainsi pris en charge facilement et sans contraintes. 
L’objectif de ce dispositif est aussi de rendre attractif notre 
territoire pour de jeunes professionnels de santé qui ne 
souhaitent pas travailler seuls.

LA MAISON DE SANTÉ

Depuis maintenant trois années, élus et professionnels de santé travaillent 
main dans la main pour que le projet de maison de santé aboutisse. 
C’est maintenant chose faite, la consultation a été lancée en mai pour la 
sélection des opérateurs en capacité de mener le projet.

LE PROGRAMME 
Tranche 01 : 2024/2025
>  Maison de santé en rez-de-

chaussée : 600 m² environ
>  Logements en étages  

type BRS : 20 logements
>  Parking public+ 

stationnements en souterrain
 
Tranche 02 : à partir de 2027
>  Salle communale en rez-de-

chaussée d’environ 300 m²
>  30 logements sociaux 

intergénérationnels en deux 
bâtiments et stationnements 
en souterrain

LE LIEU D’IMPLANTATION :

La commune a fait l’acquisition d’un tènement (appelé tènement Pécoeur) de près de 
7 500 m² en haut de la route de l’Eglise. Secteur stratégique car proche du centre, il 
a été privilégié pour l’implantation de la maison de santé. Elle se situera dans un site 
verdoyant car l’objectif est de conserver son caractère naturel et préservé. La commune 
souhaite en effet conserver un parc de près de 4 000 m².

ECHÉANCIER : 

Décembre 2023 : notification du marché à l’opérateur retenu
2024 : 1ère tranche  début des travaux 
2027 : 2ème tranche  pour une durée de deux ans

Une première action de sensibilisation va être menée dès cet automne par l’équipe 
de soins de Saint-Jorioz sur le thème des perturbateurs endocriniens (PE). Elle sera à 
destination des professionnels de la petite enfance de la commune. Ce projet comporte 
l’invitation à des ateliers, d’une douzaine de personnes, animés par une éducatrice en 
santé environnement, pour apprendre à limiter l’exposition aux PE. Ces ateliers ont 
été pensés pour les assistantes maternelles et personnels de crèche, de restauration et 
responsables des achats du secteur de la petite enfance. Une conférence d’information 
sera également organisée en direction des professionnels de santé.
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Trois scenarii se sont dégagés de cette période 
de réflexion et d’étude. Le fruit de ce travail de 
concertation a mené à déterminer des priorités 
qui ont été exposées en réunion publique le 23 
mai dernier.  Ce n’est pas moins de 200 personnes 
qui ont pu prendre connaissance des opérations 
qui verront le jour lors de ces prochaines années. 
L’opération de réhabilitation et d’extension de la 
mairie sera relancée dès l’automne. En parallèle, 
seront menés les travaux de requalification et de 
mise aux normes de la maison la Chavanne (située 
à proximité de l’école de musique) qui sera affectée 
aux associations et ce, dès 2024.
La parcelle du primeur sera ensuite étudiée, celle-
ci pouvant accueillir des locaux communaux et des 
logements. Ceci permettra de libérer la maison 
Vagnard qui accueillera, à terme, une boulangerie.
Les parcs Vagnard et de l’ancienne gare seront 
étudiés pour un aménagement par phase. Ces 
parcs ainsi que celui situé à l’arrière du pont Laudon 
seront ouverts au public dès que possible.

ÉTUDE DU CENTRE-VILLE

En effet, on ne peut que se féliciter de l’engouement et de 
l’intérêt portés par nombre de saint-joriens qui ont su se 
rendre disponibles pour participer tant à la balade urbaine 
qu’aux ateliers animés par le cabinet d’études, l’Echappée, 
mandaté par la commune. Chacun a ainsi pu s’exprimer sur 
son ressenti et expliquer comment il vit dans les espaces 
publics. Les modes de déplacement ont été également au 
cœur des discussions ainsi que les accès aux commerces et 
aux services. Le volet espaces verts a aussi fait l’objet de 
réflexion ainsi que la valorisation des berges du Laudon.
Après avoir établi un rappel des enjeux issus du diagnostic, 
l’objectif était de déterminer et de réfléchir sur le devenir 
des tènements récemment acquis par la commune mais 
aussi de l’affectation des différents biens immobiliers 
appartenant à la collectivité.

Un subtil jeu de chaises musicales a donc dû s’opérer pour 
rendre compatible un programme ambitieux dans des 
locaux et tènements pouvant les accueillir.

LE PROGRAMME
> Mairie

> Maison des associations

> Relogement de la Police Municipale

> Point mobilité et consignes à vélo

> Salle d’activités au village école

> Crèche de 20 places complémentaires

>  Espace de restauration scolaire 
maternelle

> Une boulangerie/commerces

>  Skate-park-espaces ludiques 
complémentaires

> Logements 

LES SECTEURS 
CONCERNÉS  
PAR L’ÉTUDE
> Secteur 1 : le Parc Vagnard et la mairie

>  Secteur 2 : le parc route de l’Ancienne 
Gare (parcelle de l’Etat) 

>  Secteur 3 : le pont Laudon ( ancien 
hôtel Pont Laudon) 

> Secteur 4 : la route de l’Eglise 

> Secteur 5 : les liaisons du centre-ville

LES ACQUISITIONS 
FONCIÈRES DE CES 
DERNIÈRES ANNÉES 

des acquisitions stratégiques 
>  Parcelle AH 422 : parcelle de l’Etat située  

en cœur de ville : 15 110 m²
>  Parcelle Hôtel du Pont Laudon : 2 000 m²
>  Parcelle Pécoeur située sur la partie haute  

de la route de l’Eglise : 7 500 m²
>  Deux maisons route du Villard 

Un des principaux enjeux du lancement 
de l’étude pré-opérationnelle était 
d’associer la population à la réflexion 
que les élus ont souhaité mener 
sur l’avenir de leur territoire et en 
particulier sur son centre-ville et ses 
abords. Et c’est chose réussie ! 
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LA VOIRIE, LA SÉCURITÉ AVANT TOUT !

ROUTE DE SALES
Les travaux de réaménagement d’une partie de la route de Sales sont prévus 
pour l’automne. Ce projet consiste à sécuriser les piétons et à maîtriser la 
vitesse des véhicules dans la zone du hameau. Le chantier remontera le 
long de la route du Stade jusqu’à l’EHPAD pour y créer un cheminement 
piétonnier permettant la liaison de cette structure avec la Digue à Panade.

•  Point d’apport volontaire aménagé en  
remplacement des colonnes aériennes

•  Enfouissement des réseaux
•  Renouvellement de la conduite d’eau  

potable par le Grand Annecy
•  Collecte des eaux de ruissellement 

L’objectif est de sécuriser les usagers du port ainsi que les 
promeneurs qui se font nombreux sur ce secteur du lac.
Un système de palplanche sera mis en œuvre, système ayant 
été validé par les services de l’Etat. Un enrochement sera 
ensuite apposé afin de rendre le site le plus naturel possible.
Compte tenu de la réglementation de la loi sur l’eau, les travaux 
seront entrepris entre le 15 septembre et le 15 novembre 
prochain, délai de rigueur.

La commune bénéficiera du financement du Département qui, 
dans le cadre du « plan lac », devrait participer partiellement 
au financement de ces travaux conséquents.

Dans un même temps et pour profiter de la phase des travaux, 
un réseau électrique sera développé permettant, à terme, 
le déploiement de bornes électriques à destination des 
plaisanciers qui sont de plus en plus nombreux à demander 
ce service.

Le cheminement sera, quant à lui, traité de façon « naturelle », 
le matériau de surface se voulant perméable. 

ECLAIRAGE PUBLIC
RD 1508
Cet axe étant une des voies principales 
de la commune, il a été décidé de rétablir 
un éclairage public sur certains passages 
piétons très fréquentés.
•  Des panneaux solaires seront installés 

sur chaque poteau permettant ainsi un 
éclairage en continu la nuit de 23h00 à 5h.

•  7 passages piétons sur les 15 existants ont 
été choisis pour sécuriser les piétons. 

Cette installation se fera en début d’été.

ROUTE DE LORNARD
Cinq mois de travaux ont été 
nécessaires pour sécuriser cette voie.
De faible largeur, les croisements de 
voitures étaient difficiles et dangereux 
sans compter la vitesse excessive. La 
création de trottoirs étant impossible 
sur tout le linéaire, des niches de 

croisements ont été aménagées et 
certains virages retravaillés pour 
améliorer la visibilité. 
Ainsi, sept zones permettant de 
résoudre les principales problé-
matiques ont été traitées, représentant 
650 m de linéaire de voirie.

RÉFECTION DES BERGES DU PORT

Montants prévisionnels : 
Enfouissement : 
325 000 € TTC

Voirie :  
900 000 € TTC

Coût de l’opération : 
652 524 € TTC

Eclairage 
public

Des affouillements ayant été constatés 
depuis quelques années, il devenait 
urgent de procéder à des travaux de 
renforcement des berges du port. 
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UNE NOUVELLE ACTIVITÉ  
AU P’TIT PANIER

Depuis la rentrée de septembre l’épicerie 
solidaire, "le p’tit panier du lac" de 
Saint-Jorioz s’est enrichie d’une activité 
collective : Le café papotte !

Désireux de mettre en place un moment convivial pour les 
bénéficiaires, l’équipe de bénévoles a instauré ce moment de 
rencontre mensuel dans la joie et la bonne humeur.
Un mardi après-midi par mois les bénéficiaires qui le souhaitent 
se retrouvent pour échanger, partager, se balader, découvrir et 
déguster.

Les premières rencontres ont permis d’aider les bénévoles et 
les bénéficiaires à mieux se connaitre autour de gâteaux, café et 
autres boissons. Ce fut également le moment de s’initier à des 
jeux de société, de partager un goûter de Noël, des galettes des 
rois. Une sortie au cinéma du Laudon pour voir « les brillantes » 
a aussi été organisée suivie d’une discussion.  Le mois d’avril a 
permis une promenade afin de découvrir la baie de Talloires et 
de s’immerger dans l’atmosphère particulière de l’abbaye. Une 
visite à l’éco-musée de Sévrier a été organisée au mois de juin.

Encore beaucoup d’idées et de sorties à venir pour les prochaines 
rencontres, l’occasions de belles découvertes, de moments de 
détente, de partage et de tant de beaux sourires !



20 21SAINT-JORIOZ MAGAZINE   |    N°38    |    ÉTÉ 2023 SAINT-JORIOZ MAGAZINE   |    N°38    |    ÉTÉ 2023

VIE DE LA COMMUNE VIE DE LA COMMUNE

JEUX ET ÉVEIL À LA CRÈCHE
Chaque jour, le personnel de la crèche communale accueille les enfants de trois mois à 
trois ans dans un espace paisible et ludique où l’éveil et la sécurité sont les maitres mots.
Régulièrement, la directrice et son équipe cherchent et développent de nouvelles 
propositions ludiques en fonction de l’âge des enfants afin que la crèche soit un lieu riche 
en découvertes et épanouissement.

LA MUSIQUE S’INVITE À LA CRÈCHE
L’établissement permet aux parents qui le peuvent et qui le 
souhaitent de participer à la vie de la crèche.
Ainsi, par deux fois cet hiver, une maman professeure de 
musique est venue avec sa guitare pour accompagner les 
enfants à l’heure de la comptine.

Cette participation bénévole permet à tous, enfants et 
professionnelles, d’apporter de la nouveauté.

CAFÉ-CRÈCHE / CAFÉ-PARENTS
Depuis le mois d’avril, un jeudi par mois de 7h45 à 9h15, 
le café-crèche ouvre ses portes aux parents des enfants 
inscrits à la crèche.

Ces moments conviviaux permettent d’échanger avec les 
professionnelles de la petite enfance mais également de 
rencontrer d’autres parents.

Des moments simples qui permettent à chacun d’échanger 
sans contraintes. 

N’hésitez pas à vous arrêter quelques instants !

LES JOURNÉES SANS JOUETS
Né en 2011, ce concept consiste à ranger pour quelques 
jours les jouets manufacturés et à utiliser uniquement 
tout support susceptible de servir de jeu (tissu, objet 
de récupération ….) afin de les détourner de leur usage 
habituel. Ce concept est uniquement destiné à la section 
des « moyens/grands », les autres enfants étant trop jeunes.
Une grande place est laissée à la liberté afin de permettre 
aux enfants de s’exprimer et de laisser place à l’imaginaire.

La majorité des parents a accueilli cette action de façon 
positive. C’est une manière selon eux de « lutter contre 
une société trop consommatrice », certains ayant même 
adopté le concept à la maison.
Du point de vue des professionnelles :
-   Favorise la communication (ils inventent des jeux à 

plusieurs)
- Développe l’imaginaire
- Renforce la confiance
Appréciées de tous, ces journées sans jouets ont encore 
de belles années devant elles.

LA COMMUNICATION ENRICHIE 
PAR LES SIGNES
Depuis un an, l’équipe de la petite enfance s’est formée à un 
nouvel outil permettant de communiquer et d’échanger plus 
facilement avec les enfants.
Cette communication donne également les bases de la 
Langue des Signes Française permettant, si besoin, d’aider à 
l’accueil de familles atteintes de surdité.

Moyens utilisés :
- Des comptines et chansons signées
- Des rituels (dès l’accueil du matin, avant le repas …)
- Des affiches présentant les signes et leurs significations

L’objectif de cette pratique pédagogique permet aux enfants 
en bas âge de se faire comprendre et d’exprimer leurs émotions 
avant l’acquisition du langage. Elle favorise leur autonomie et 
diminue la frustration ressentie lorsqu’ils ne parviennent pas à 
s’exprimer par la parole. 

Les parents qui le souhaitent peuvent participer au projet.

Les jeux n’étant pas homologués, une attention 
particulière est réalisée au préalable afin de ne pas 
mettre en danger les enfants.
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DÉPLOIEMENT  
DE NOUVEAUX SERVICES

CARTE NATIONALE D’IDENTITÉ 
ET PASSEPORT
Les Saint-Joriens peuvent de nouveau faire leur demande de 
titres d’identité en mairie, en quelques clics.
>  Pré-demandes en ligne via le site officiel ants.gouv.fr (à 

privilégier) ou formulaire papier à retirer en mairie
>  Prise de rendez-vous en ligne uniquement (aucun 

rendez-vous ne pourra être pris par téléphone ou mail).  
Site internet de la mairie ou via le site ants.gouv.fr. 

Compte tenu des délais de rendez-vous et de délivrance des 
titres, il est recommandé d’anticiper vos demandes. Les urgences 
sont réservées exclusivement aux personnes justifiant de motifs 
impérieux d’ordre familial ou professionnel.

LE PORT SE MODERNISE
Un logiciel de gestion des boucles du port 
permettra dès cet automne à tout particulier 
ou professionnel du nautisme de faire leurs 
démarches en ligne :

>  Première demande

>  Renouvellement de boucle

>  Paiement en ligne : accès à la facturation et 
au règlement

>  Changement de caractéristique

>  Demande de badge

>  Demande de boucle saisonnière

CARTES DE PLAGE
Depuis deux ans maintenant, il est possible à toute 
personne souhaitant accéder à la plage en juillet et août 
de procéder à l’achat d’entrées ou au renouvellement de 
la carte en ligne.

PLUSIEURS POSSIBILITÉS S’OFFRENT À VOUS :
>  Sur le site internet de la mairie www.saint-jorioz.fr
>  A l’automate situé à l’entrée de la plage
>  Aux caisses de la plage du 1er juillet au 31 août
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L’INTERNAUTIQUE 
HISSE LES VOILES

LE SERVICE DE LA 
POLICE MUNICIPALE 
AU COMPLET

LES ÉLÈVES ONT 
PASSÉ LE PERMIS 
PIÉTON

VIE DE LA COMMUNE VIE DE LA COMMUNE

L’internautique de Saint Jorioz a rouvert ses portes début 
mai afin de proposer des activités nautiques à un large 
public.
La saison a débuté en accueillant des classes de différentes 
écoles pour un cycle de voile : parmi elles, une classe de 
CE2/CM1 et une classe de CE2 de la commune.
L’école de sport, quant à elle, est ouverte aux enfants et 
adolescents en Optimist, dériveur double et en catamaran. 
La planche à voile rencontre un certain succès auprès des 
adultes, ainsi que les séances de navigation communes sur 
différents supports.  Des rencontres avec les clubs du lac 
sont organisées régulièrement. Ce sont, à chaque fois, des 
moments de convivialité appréciés de tous !
Différentes formules de pratique et de mise à disposition de 
matériel (catamaran, dériveur, planche à voile, foil, kayak, 
paddle) sont possibles pour tous les adhérents.
La 2ème édition du Bol d’Or s’est déroulée les 24 et 25 juin 
avec ses régates pour petits et grands, mais aussi avec son 
village des exposants et une nouveauté : la présence de 
l’Espérance 3, réplique du mythique bateau qui a navigué 
sur le lac entre 1911 et 1930.

Deux agents de la force publique sont venus compléter les 
rangs de la police municipale et seconder Vivian MANIGLIER, 
chef de poste. 
C’est donc accompagné de ses deux nouveaux collègues qu’il 
va désormais pouvoir veiller à la sécurité de la commune.
Après plusieurs années passées au sein de la gendarmerie 
nationale, ces nouvelles recrues ont souhaité poursuivre leur 
carrière au sein d’un service en lien avec les administrés, afin, 
comme ils le disent, de « renouer avec la population ».
Entre la surveillance de la voie publique, la sécurité des enfants 
à la sortie des écoles, les patrouilles, la vidéoprotection, sans 
oublier les tâches administratives…. les journées sont bien 
remplies pour nos trois policiers.
Cette police de proximité, qui a principalement un rôle de 
prévention, est essentielle à la vie communale. Ils tiennent 
cependant à garder un lien avec la gendarmerie avec qui les 
échanges sont réguliers et complémentaires.
Tous trois sportifs, c’est principalement à vélo qu’ils se 
déplaceront cet été.
Avec l’augmentation de la population en période estivale, un 
ASVP (Agent de Surveillance de la Voie Publique) vient renforcer 
l’équipe chaque année, de juin à septembre.

En mars, trois classes de CE1 et CE2 ont profité d’une 
matinée pédagogique placée sous le signe de la sécurité, 
avec Emanuelle et Mikael, policiers municipaux.
Marcher sur un trottoir, traverser au passage piéton, sortir 
de la voiture en toute sécurité... différents thèmes ont été 
abordés de façon ludique, sous forme de vidéo, de jeux 
et d’échanges. 

Après la récréation, accompagnés de leur professeur, les 
élèves ont effectué un parcours dans le centre-ville afin de 
mettre en pratique les règles préalablement transmises. 
Passages piétons, sorties de garage, parkings…autant de 
dangers potentiels pour nos petits écoliers.
Attentifs, disciplinés et surtout très participatifs, les 
enfants ont apprécié cette matinée de prévention et 
d’échange avec les agents de la police municipale. 
Tous étaient heureux et fiers de recevoir leur permis 
piéton.

OBJECTIFS : 
>  Identifier les risques et dangers en fonction de 

l’environnement
> Comprendre et respecter les règles de sécurité
>  Avoir un bon comportement en tant que piéton et avoir les 

bons réflexes
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VERS UN CADRE DE VIE VERDOYANT

La commune, en partenariat 
avec le Grand Annecy, 
poursuit son action en 
faveur de l’environnement 
avec l’opération « 1 arbre, 
1 habitant ».

Au printemps, 20 arbres ont 
été plantés par les agents 
du service « cadre de vie » 
sur le territoire communal.

Les essences ont été minutieusement choisies pour leur résistance aux conditions 
climatiques de la région. En fonction des sujets, ces arbres constitueront des 
écrins de verdure qui évolueront au fil des saisons. Ils auront également un rôle 
pédagogique auprès des enfants puisqu’un verger a été créé à l’école élémentaire.
La sensibilisation à l’environnement se faisant dès le plus jeune âge, le 9 mai dernier, 
les élèves ont participé à la plantation d’un liquidambar (ou Copalme d’Amérique) 
au village école, ce fut l’occasion d’un bel échange entre les services communaux, 
les enseignants et les enfants. 
La végétalisation de la commune, déjà bien dotée en arbres, s’étoffera sur des 
secteurs aujourd’hui minéralisés.

A quoi sert un arbre ?
> C’est un outil de lutte contre le changement climatique
>  Il joue un rôle important dans le confort thermique de la ville et la protection de 

la biodiversité
>  Il atténue le volume d’émission de gaz à effet de serre

Quelles essences ?
Noyers, tilleuls, poiriers, pommiers, liquidambar, châtaignier, chêne, catalpa, pins, 
érable, cerisier du japon  

Où sont-ils plantés ?
Ecoles maternelle et élémentaire, cimetière, parking des Fleurs, Espace Augustine 
Coutin, Tennis club
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Depuis, la crise énergétique est venue 
conforter l’idée qu’il fallait réfléchir très 
vite sur la performance thermique des 
bâtiments communaux.
Des solutions techniques ont pu être 
trouvées et chiffrées ce qui a permis 
d’établir un échéancier, sur plusieurs 
années, des travaux à réaliser. 
L’objectif est de maîtriser tant les 
températures en période estivale 
qu’en période hivernale. 

SOLUTIONS À COURT TERME :

> Installation de ventilateurs dans chaque classe
>  Installation de stores extérieurs et de films anti-chaleur sur les vitres en 

complément de ceux existants, dans les classes et les montées d’escalier
> Plantation d’arbres dans les cours et aux abords de l’école

SOLUTIONS À MOYEN TERME : 

> Isolation des combles 
> Travail sur la végétalisation de la cour du village école 
> Installation d’un auvent dans la cour de l’école maternelle

Les éducateurs de FNE 74 travaillent sur ce site naturel depuis 
de nombreuses années et s’appuient sur le plan de gestion pour 
préparer et réaliser ces interventions. L’équipe enseignante est 
également sollicitée annuellement pour adapter les animations 
aux objectifs pédagogiques.
Ainsi, les élèves ont suivi un programme de 6 interventions 
réparties entre janvier et juin, parfois en classe mais souvent 
au cœur du marais ! L’intérêt est d’aborder les thématiques 
clefs du site, à savoir : la vie des animaux du marais, l’évolution 
des espaces et des espèces présentes, l’histoire du Marais 
de l’Enfer, la protection des roselières, des ripisylves et des 
prairies, et les phases d’entretien du site. Des zooms sont faits 
sur la flore, les amphibiens, les insectes et les pollinisateurs. 
Les enfants sont acteurs de leur apprentissage puisque les 
approches pédagogiques ludiques sont orientées vers la 
pratique.
Ces élèves sont à présent les portes paroles du Marais de 
l’Enfer et sensibilisent à leur tour leur famille et leurs proches 
pour une préservation collective de ce site naturel. Pour 

rappel, la gestion du marais de l’Enfer est coordonnée par le 
SILA en lien étroit avec la commune de Saint-Jorioz, ASTERS-
CEN74 et le Conservatoire du littoral, et avec l’appui financier 
du Département de la Haute-Savoie. 

L’association départementale France Nature Environnement Haute-Savoie a été 
missionnée par le SILA pour mettre en œuvre les volets « animation et sensibilisation 
du public ». Parmi les différents axes de communication possibles, la sensibilisation 
des acteurs locaux a été définie comme un des objectifs prioritaires du plan de 
gestion, car se sont autant de structures qui peuvent recommander aux habitants et 
à leurs visiteurs de respecter cet Espace Naturel Sensible.
L’éduc’Tour est donc l’occasion, durant une sortie sur le site, de sensibiliser à la 
préservation du patrimoine naturel et culturel les agents de l’office du tourisme, 
les agents des campings, les adhérents des associations d’activités outdoor, ainsi 

que la municipalité et la 
population locale. Les enjeux 
de préservation du site sont 
abordés au travers d’une visite 
sensorielle du marais, qui a 
eu lieu cette année le mardi 
16 mai, animée par Sébastien 
WALTER-NESMES, éducateur 
à l’environnement à FNE 74. 
A cette occasion, ASTERS est 
intervenu pour rappeler des 
éléments de la réglementation, 
afin d’assurer une cohérence 
entre les pratiques et la 
protection du site.

L’Educ’Tour a lieu chaque 
année, en amont de la 
période estivale, période 
durant laquelle le Marais 
de l’Enfer connait une forte 
fréquentation. Pendant 
l’été 2023, des éducateurs 
à l’environnement 
effectueront des actions 
de « maraudage », ce qui 
consiste à renseigner et 
à sensibiliser de façon 
itinérante les promeneurs, 
qu’ils soient en vacances 
ou habitants locaux.

L’ÉCOLE S’ADAPTE 
AU CHANGEMENT 
CLIMATIQUE

LE MARAIS DE L’ENFER, UN SITE DE 
SENSIBILISATION À L’ENVIRONNEMENT

ÉDUC’TOUR

L’année dernière, la France 
et plus particulièrement 
notre région a connu une 
vague de chaleur sans 
précédent dès le début 
du mois de juin. Dans les 
établissements scolaires, 
des difficultés ont été 
rencontrées pour accueillir 
les enfants dans de bonnes 
conditions.

Chaque année, les trois classes de CM1 et CM2 du village école bénéficient 
d’interventions d’éducateurs à l’environnement de France Nature Environnement 
Haute-Savoie, grâce au volet « animation et sensibilisation du public » du plan de 
gestion du Marais de l’Enfer, mis en œuvre par le SILA.

Ces solutions s’associeront à la 
ventilation des locaux en soirée et la 
nuit.

Une étude sera également menée sur 
d’autres bâtiments communaux tels 
l’Espace d’Animation du Laudon ou 
encore le cinéma.
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Destiné à sensibiliser les enfants à la 
préservation de l’environnement, il est 
désormais exploité dans le cadre du centre 
de loisirs de l’Espace d’Animation du Laudon 
et en semaine pendant la pause méridienne.
Un partenariat a été élaboré avec les 
étudiants de l’Iseta (Institut des Sciences de 
l’Environnement et des Territoires d’Annecy) 
qui, dans le cadre de leurs études, ont 
repensé et restructuré tout le jardin. 
Un grand nettoyage a tout d’abord été 
réalisé, un cabanon installé et une spirale 
aromatique a été créée.
Ce jardin éducatif sera un formidable outil 
d’apprentissage et d’exploration pour les 
jeunes enfants !

Une spirale aromatique se présente comme un muret 
de pierres s’enroulant sur lui-même, à la façon d’un 
escargot. Il offre la possibilité de créer différents sols 
sur un espace restreint. 

On peut donc y retrouver des parties humides, 
sèches, ombragées, pauvres ou riches en nutriment, 
permettant de cultiver un large choix de plantes 
aromatiques dans un même emplacement.

GRAINE DE PEDAGOGIE

Rebaptisé « Graine de 
pédagogie », le jardin situé à 
l’arrière du restaurant scolaire 
du Village Ecole a fait peau 
neuve.

OBJECTIFS : 
> Observation
> Ecologie
> Entraide
> Apprentissage
> Développement du goût
> Patience 
> Lien avec la nature
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ACTIONS INTERCOMMUNALES

LA COMMUNE, CANDIDATE POUR LA 
PRÉSERVATION DE LA BIODIVERSITÉ Vaste région de 8 millions d’habitants, 

Auvergne-Rhône-Alpes dispose d’un 
patrimoine historique, naturel et 
culturel d’exception ainsi que d’une 
extraordinaire diversité de paysages et 
de traditions.

Chaque année depuis 2017, l’Office français de la biodiversité propose aux 
communes et intercommunalités d’identifier les enjeux de biodiversité de leur 
territoire en réalisant un Atlas de la Biodiversité Communale (ABC). 
Plus qu’un simple inventaire naturaliste, cette démarche consiste à connaître, 
préserver puis valoriser le patrimoine naturel sur un territoire.Sa force réside précisément dans cette pluralité 

de territoires, de la petite commune à la grande 
métropole, qui ont chacun leur identité, leurs atouts 
mais aussi leurs enjeux propres.

Depuis 2016, Laurent WAUQUIEZ a souhaité que la 
politique régionale soit construite avec et pour les 
territoires. La bonne gestion financière appliquée dès 
son arrivée à la tête de la Région a permis de réaliser 
d’importantes économies de fonctionnement et de 
dégager des marges de manœuvres afin de déployer 
des investissements massifs au service des habitants 
d’Auvergne-Rhône-Alpes.
Convaincu du rôle essentiel joué par les élus locaux, 
Laurent WAUQUIEZ a tenu à ce que la Région mette 
en place des dispositifs clairs, simples et souples afin 
de soutenir des projets concrets élaborés en lien étroit 
avec les acteurs des territoires.

Depuis 2017, 338 projets d’ABC impliquant plus de  
2 400 communes ont pu voir le jour grâce à ce dispositif.

Cette démarche implique l’ensemble des acteurs d’une 
commune (élus, citoyens, associations, entreprises….) au 
travers de démarches participatives. L’ABC est enfin un outil 
d’information et d’aide à la décision pour les collectivités, 
qui facilite l’intégration des enjeux de biodiversité dans leurs 
démarches d’aménagement et de gestion.

En novembre 2022, un appel à candidature a ainsi été lancé 
à l’attention des communes adhérentes à la Charte du Parc 
Naturel Régional du Massif des Bauges. Pour la première fois, 
notre commune s’est portée volontaire aux côtés de 13 autres 
communes du massif. La coordination et la mise en œuvre du 
dispositif sont pilotées par le Parc. 

Les autorités en charge de la sélection des candidats se sont 
réunis en juin dernier – A l’heure où nous publions cet article 
nous ne savons pas si la candidature de la commune de Saint-
Jorioz est retenue.

    En Auvergne-Rhône-Alpes, nous portons la même attention à tous nos territoires 
des grandes métropoles aux petites communes. C’est un axe cardinal de notre action 
régionale : chaque territoire peut bénéficier de dispositifs adaptés à ses spécificités 
et aux enjeux qui lui sont propres, qu’il s’agisse d’une commune rurale, d’une 
intercommunalité, d’une ville ou d’une grande métropole.
C’est le sens de ces dispositifs mis en place par la Région qui sont simples et faciles 
d’accès. Toutefois, je souhaite qu’une attention particulière soit portée à ce que les 
projets soutenus permettent de faire travailler nos entreprises et artisans locaux, dans 
le cadre du code de la commande publique.
Je connais l’engagement de nos élus locaux dont la priorité absolue est de bâtir des 
projets concrets au service des habitants. C’est également celle de la Région. 

Laurent WAUQUIEZ

Notre commune a bénéficié du 
soutien régional à hauteur de 

1 500 000 €
pour le projet du gymnase 

intercommunal.

LE DÉPLOIEMENT DE CES DISPOSITIFS 
POURSUIT 5 OBJECTIFS PRINCIPAUX : 
> Redynamiser les centres bourgs et les centre des villes moyennes ; 
>  Agir pour le maintien et le développement des services de proximité dans 

tous les territoires de la région ; 
>  Développer une offre de santé adaptée et complète sur l’ensemble du 

territoire régional ; 
>  Privilégier le recyclage du foncier à la consommation de nouveaux espaces ; 
>  Limiter le développement des surfaces commerciales en périphérie des villes, 

pour prioriser l’implantation, en centre-ville, de commerces de proximité.
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LES NOUVEAUX

ENTREPRENEURS

ACTIONS INTERCOMMUNALES

PLUI-HMB DU GRAND ANNECY :
RETOUR SUR LA CONCERTATION DU PADD

Près de 1 000 habitants et acteurs du Grand Annecy se sont mobilisés pour 
contribuer à la construction du PADD, du 29 novembre 2022 au 29 janvier dernier. 
Par questionnaire, lors d’ateliers ou de soirées-débats, tous ont pu exprimer leurs 
attentes et propositions pour l’aménagement du territoire. Le point sur les grands 
enseignements à tirer de cette phase importante et sur la poursuite du projet.

Que l’on parle d’environnement, d’aménagement et de 
mobilités, d’habitat ou de développement économique, la 
réponse aux défis écologiques et climatiques constitue, pour 
la majorité des contributeurs, le grand défi à relever dans les 
années qui viennent. 

DE FORTES ATTENTES EXPRIMÉES 

Dans ce contexte, le défi le plus plébiscité concerne la 
protection des espaces agricoles et des milieux naturels. La 
disparition exponentielle de la biodiversité, la nécessité de 
développer l’autonomie alimentaire du territoire, la volonté 
de préserver des ilots verts au sein du cadre de vie, la 
raréfaction de la ressource en 
eau, et bien sûr l’inquiétude 
croissante liée au changement 
climatique expliquent ce 
consensus général. C’est 
pourquoi des solutions, parfois 
difficiles à mettre en place mais 
particulièrement ambitieuses, 
comme le Zéro Artificialisation 
Nette des sols apparaissent 
comme nécessaires aux yeux 
des participants.

La thématique des mobilités 
durables a également suscité 
une très forte adhésion. Le défi 
relève à la fois d’une politique 
de prospective, pour anticiper 
la capacité d’accueil du Grand 
Annecy et d’une politique 
de réparation, pour proposer 
une véritable alternative à 
l’autosolisme. 

Enfin, bien que la problématique du développement soit plus 
clivante, les participants s’accordent sur le fait que le Grand 
Annecy dispose de ressources et d’une capacité d’accueil 
limitées. Face aux inquiétudes liées à la préservation des 
ressources, la maîtrise de la croissance démographique 
apparait comme un attendu fort des participants.

QUELLES PROCHAINES ÉTAPES ?

Depuis la concertation, la rédaction du PADD a été finalisée 
par les élus du Grand Annecy. Les 15 orientations arrêtées 
seront débattues dans les 34 conseils municipaux entre avril et 
mai 2023, avant un débat en conseil communautaire en juin. Le 
Grand Annecy reviendra vers la population en septembre pour 
présenter les orientations adoptées.

Ce document stratégique sera ensuite traduit dans un 
règlement et un zonage, qui fixeront les règles d’utilisation du 
sol. Ils seront complétés par les Orientations d’Aménagement 
et de Programmation (OAP), véritables guides pour favoriser la 

qualité architecturale, urbaine 
et paysagère des projets et les 
Programmes d’Orientations 
et d’Actions (POA) en matière 
d’Habitat et de Mobilités qui 
seront mise en œuvre sur le 
territoire. 

Des temps de concertation 
spécifiques seront organisés 
jusqu’à l’arrêt du projet, fin 
2024, avant l’enquête publique 
prévue en 2025. 

- -

Mon projet de 
construction est-il 
compatible avec les actions 
de préservation des espaces 
naturels de mon territoire ? 
Où implanter mon 
entreprise ?  
Les enjeux de transition 
énergétique sont-ils pris  
en compte ? …

Le PLUi encadre 
l’aménagement du territoire  
et fixe les règles générales 
d’utilisation du sol.

À l’horizon 2025, les 34 
Communes du Grand Annecy 
disposeront d’un document  
de référence unique en matière 
d’urbanisme. 

Le PLUi habitat mobilités 
bioclimatique du Grand Annecy 
constituera la traduction 
concrète du projet de notre 
territoire. Il prendra en compte 
les enjeux de biodiversité,  
de climat et d’énergie pour 
aménager et développer  
un territoire respectueux de  
son environnement et de ses 
habitants. 

Une démarche continue  
de concertation accompagne 
son élaboration. 
Nous sommes tous concernés !

Pour vous informer et contribuer à ce grand projet, 
rendez-vous en mairie ou sur www.grandannecy-plui.fr

Le Grand Annecy  
construit son plan local  

d’urbanisme 
intercommunal (PLUi) 

habitat mobilités  
bioclimatique

Participez a son elaboration ! 
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Retrouvez le bilan de la concertation 
et restez informés des prochaines 
étapes du projet sur le site internet 
dédié au PLUI HMB : 
https://www.grandannecy-plui.fr/  



MUSIK'AMIGOS
organisÉ par la batterie fanfare

APrès-midi - sur l'esplanade

FEU D'ARTIFICE 
SUIVI D'une séance de CINÉMA PLEIN AIR
"La famille bélier"
~22h00 - SUR L'ESPLANADE

CÉRÉMONIE DU 14 JUILLET
10H30 - AU MONUMENT AUX MORTS 

FÊTE DU PAIN 
organiséE par l'ASSOCIATION DU hameau d'Epagny

18h00 - AU FOUR DU HAMEAU D'EPAGNY

CÉRÉMONIE EN HOMMAGE À M. PIERRE LAMY
18h00 - AU MONUMENT PIERRE LAMY 
Route du Col de leschaux

THÉätre d'IMPRO 
POUR LES ENFANTS

16h00 - SUR LA PLAGE

SOIRÉE CONTES
ORGANISÉE PAR LE MUSÉE DE PAYS

20h00 - DEVANT LES GRANGES DU MUSÉE 

CONCERT 
de l'ensemble vocal "Accords et Dissonances"

20h30 - eglise saint-nicolas

THÉätre d'IMPRO 
POUR LES ADULTES

20h00 - SUR L'ESPLANADE

14

14

 16

18

19

20

21

21

13

EN JUILLETEN JUILLET
MARCHÉ NOCTURnE 
De 17h30 à 21h30 - SUR L'ESPLANADE 
Organisé par le comité des fêteS

AVEC CONCERT DE JAZZ à 20h 
"Frères de swing"

FÊTE DU PAIN 
organiséE par l'ASSOCIATION DU hameau d'Epagny

18h00 - AU FOUR DU HAMEAU D'EPAGNY

FESTIVAL DES ORGUES DE BARBARIE 
par "la bande À bab"

SUR toute LA COMMUNE 

SOIRÉE CONTES
ORGANISÉE PAR LE MUSÉE DE PAYS

20h00 - DEVANT LES GRANGES DU MUSÉE

dvélos lac d'annecy 
(anciennement alpinbike)
village de l'épreuve À l'ESPACE Augustine Coutin

11

12 
& 13

14

17

4

Tous les 
mercredis

Tous les
samedis
SOIRS

bibliothèque À la plage de 14h à 17h
(HEURE DU CONTE DE 16H À 17h)

concert au restaurant 
"CHEZ NOUS À LA PLAGE" 

Séance de CINÉMA PLEIN AIR
"MAMMA MIA !"
~22h00 - SUR L'ESPLANADE

26 
& 27

En juillet / aoûtEn juillet / août

en septembreen septembre
RENc'artS DU PARC DES BAUGES 
"Suivre la piste du vivant"

de  9h à 12h
2€ - info www.parcdesbauges.com

FÊTE DU PAYS DU LAUDON
FORUM DES ASSOCIATIONS - COMIce AGRICOLE -
PRODUITS DU TERROIR

de 10h à 18h - ESPACE A. COUTIN

JOURNÉES DU PATRIMOINE16
& 17

VIDE GRENIER
ORGANISé par le sou des écoles

Concert de jazz
"trio jazz 1930" par PASCAL WINTZ 

20h30 - espace a.coutin

9

10
24

29

EN aoûtEN août

RESTONS
CONNECTÉS ! 

RESTONS
CONNECTÉS ! 

informations complémentaires sur
nos supports de communication : 

Page Facebook
"Mairie de 

Saint Jorioz"
Rejoignez-nous !

L'application
CityAll 

Recevez les
actualités sur votre

smartphone ! 

Site internet 
www.saint-jorioz.fr

PROGRAMMATION ESTIVALEPROGRAMMATION ESTIVALE

Riv'net
journée de nettoyage
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